

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Construire une force durable qui ancre le parti
socialiste à gauche

Pourquoi sommes nous au Parti Socialiste

- Politique - Au Parti Socialiste -

Date de mise en ligne : mercredi 2 novembre 2005

Démocratie & Socialisme

Beaucoup nous interrogent : que faites-vous dans le Parti socialiste ?

Nous y sommes parce que c'est le parti majoritaire de la gauche, au coeur de la gauche et qui rassemble la majorité écrasante de ses électeurs, du salariat.

Aussi parce que c'est un grand parti historique, qui est ancré dans l'histoire du mouvement social et que c'est en son sein que se décide les questions essentielles. Certes, de la Libération à la guerre d'Algérie, de mai 68 au tournant de l'austérité en 1983, de la "deuxième gauche" (sic) rocardienne au 21 avril 2002, il a connu des hauts et des bas.

Mais l'histoire de la gauche et de ses principales conquêtes sociales depuis un siècle, s'est faite avec lui. Elle ne peut se faire sans lui, contre lui, ce qu'il représente, tout ou partie de ses élus, ses présences au sein du mouvement syndical et associatif. Ceux qui ne voient pas cela sont aveugles sur la gauche réelle, et du même coup pessimistes sur les chances de gagner une majorité de gauche dans notre pays. Or, avec le Ps, la France est de gauche, sans lui, c'est la droite qui gagne.

Nous ne voulons pas laisser le Parti socialiste aux sociaux libéraux, nous voulons l'ancrer à gauche, telle est notre bataille. Nous vous appelons donc à y adhérer.

Nous nous appuyons sur chaque pas réel en avant, nous prenons en positif, sans arrière-pensée tout ce qui l'est et nous essayons de combattre tous les reculs qui pourraient amener le Blairisme ou le Schrödérisme à triompher complètement chez nous. Le Ps français est le plus à gauche d'Europe au sein du Pse. Il est celui qui a encore de nombreux liens avec le mouvement social et une forte culture de combat, particulière au salariat français depuis la Commune de Paris jusqu'au Front populaire, de la Libération à mai 68, nov-déc 95 ou le printemps 2003.

Sous l'influence de cette histoire, nous espérons en chaque militant, en chaque responsable qui veut aller dans ce même sens, sans exclusive, sans préalable.

Nous ne voulons pas de scission, nous ne faisons pas "d'entrisme", nous ne souhaitons pas "partir un jour", nous voulons justement éviter ce qui vient de produire en Allemagne ! Nous combattons politiquement avec toutes nos idées, toute notre énergie. Nous utilisons des règles et comportements loyaux, nous usons des mêmes droits démocratiques que tous ceux qui existent et sont à la disposition des militants socialistes, des différentes sensibilités existantes.

Nous sommes pour étendre, renforcer la démocratie militante, contre les votes insincères et le clientélisme. Nous pensons que la bataille d'idées est décisive et le vote sur les textes au grand jour est important. Nous subordonnons la conquête des "postes", des "places" à notre projet politique et non pas l'inverse. Nous menons un combat national et non pas local... parce que c'est la seule façon de transformer le parti.

Nous avons essayé avec l'ex-Gauche socialiste de créer un courant militant qui soit à la fois au coeur du parti et implanté dans le mouvement social. Nous avons lutté contre ceux qui ont scissionné la Gauche socialiste de 2002 et regretté ce grave recul. Mais nous ne voulons pas créer un "clan" ni un petit courant isolé en interne, c'est pourquoi nous avons participé à Nouveau monde et à Nouveau parti socialiste. Nous y avons rencontré des militants vraiment de gauche qui cherchaient à tâtons la même chose que nous.

Nous nous sommes donc battus en commun pour la fusion Nps- Nm et Fm. Sans doute sommes-nous les premiers

responsables du succès de cette fusion. C'est à nous d'abord qu'elle est due, nous le savons, chacun le sait. Les tentatives de ceux qui ne veulent pas le reconnaître ou veulent le nier en croyant écarter tel ou tel n'ont pas d'importance. Nous nous appuyons sur les militants qui, eux, savent.

Nous mettons toutes nos forces pour obtenir le plus de voix possible pour la motion 5 et pour renforcer du même coup le courant militant, rénovateur, démocratique, le plus ancré possible dans le mouvement social, les syndicats surtout. Nous ne voulons pas d'une synthèse générale qui braderait les efforts de la gauche de ce parti au congrès du Mans. Nous voulons permettre de toutes nos forces une majorité alternative avec la motion 2 qui est maintenant la plus proche : nous voulons que cela se fasse sur des principes, sur un accord de fond surtout sur les questions sociales. Nous voulons l'unité de toute la gauche, Pc, verts, extrême gauche, sans exclusive, sur un programme alternatif de transformation sociale.

D&S, revue mensuelle, réseau militant, veut contribuer et peser dans ce débat, mais a besoin pour cela, de l'aide, de l'engagement de tous les militants conscients de la nécessité de cette bataille. Il faut nous aider, nous, soutenir soutenir, se mouiller : abonnez-vous, travaillez avec nous, les choses bougent dans le bon sens, unissons-nos forces.

Avec la motion 5 : construire une force durable qui ancre le Parti socialiste à gauche